

REPORTAGE CRÈTE

Départ début septembre;après 12 h de traversée en provenance d'Ancône en Italie,nous débarquons à Patras en Grèce, puis traversée routière jusqu'au port d' Athènes qui se situe à 250 km puis nouveau bateau très confortable et encore 8h de traversée en provenance du Pirée,on débarque à Heraklion(une possibilité existe de débarquer à Chania si l'on veut rester à l'ouest de l'île) . Le fond de l'air est doux,puisque'à 8h du matin il fait déjà 23°C. Les premiers tours de roue nous amènent au pittoresque port vénitien,puis au marché(rue 1866) et à l'incontournable musée archéologique,c'est une ville agréable et à taille humaine. En roulant vers l'est nous découvrons les plages et criques enchanteuses et les premières pistes sont devant nous sur le plateau de Lassithi pour aller voir la fameuse grotte ou serait né Zeus.

Objectif tenu pour notre tour de l'île.....

Il y en a pour tous les goûts,pour les sportifs,gorges et canyons(gorges de Samarias),pour les amateurs de randonnée,les passionnés d'archéologie(sites de Knossos,Phaistos...),les amoureux des vieilles pierres(cités de Rethimno,Chania)ou alors de superbes plages....pas toujours désertes,il y a des charters du monde entier mais avec un 4X4 on peut facilement s'éloigner des zones trop chargées. L'accès se fait par de nombreuses petites routes qui ont été goudronnées récemment mais il reste encore de nombreuses pistes;une bonne cartographie et l'on s'y retrouve facilement.

Les hébergements sont nombreux,hôtels,chambres,campings et pour les inconditionnels du bivouac,nous n'avons rencontré aucun problème;grâce à l'amabilité des Crétois et à un accueil vraiment chaleureux. La conversation dans les campagnes n'est pas toujours facile compte-tenu de la barrière de la langue.....mais c'est toujours oui,il n'y a pas de problème.....on se croirait en Afrique du nord. Autre élément en ce qui concerne l'accès aux pistes.....je n'ai pas souvenir d'avoir vu une piste interdite,quelques accès sont fermés mais très peu.....il faut dire que sur place c'est le royaume du pick-up...à la montagne,à la campagne,en bordure de mer il y en a partout,le pick-up est dans son domaine,les travaux agricoles et les difficultés du terrain imposent ce genre de véhicules.

Au niveau des sites,qu'est ce que l'on pourrait conseiller?si vous n'avez que 8 jours(on trouve beaucoup de location de suzuki ou quelques agences qui proposent des balades 4X4) la partie ouest et sud..... est vraiment magnifique....pour ne citer que le lagon de Balos,le lagon d'Elafonissi,le plateau d'Omalos et les gorges de Samarias,Sougia,la ville de Chania,Hora Skafion et si vous avez plus de temps il ne faut pas manquer les sites de Knossos, de Phaistos,le plateau de Lassithi,Spinalonga,Myrtos,Kato Zakros.

Que du bonheur pour les amateurs de 4 roues sans oublier la gastronomie crétoise.

On peut trouver d'autres renseignements,points de bivouac,traces sur le site jeanber.jimdo.com

INFOS PRATIQUES :

Superficie : 8300 km² (comme la Corse).

Nombre d'habitants : 600 000.

Température en Septembre : jour.....de 24 à 30°C

nuit,matin....de 17 à 20°C

eau.....de 23°à 25°C

Transport :

Prix Bateau(2 traversées Ancône/Patras et Athènes/Héraklion A/R)

1 4X4 2 personnes en cabine billets pris plusieurs mois avant avec Euromer.....820 euros.

Prix Gas oil : 1.10 le litre

Reportage CRETE suite

LES GORGES DE SAMARIA

les gorges de Samaria sont,sans aucun doute l'un des points forts de tout voyage en Crete.Il faut

avoir fait le grand canyon crétois, c'est du moins ce que pensent en haute saison jusqu'à 3000 randonneurs par jour. Depuis le plateau d'Omalos à 1200 m au cœur des montagnes blanches, un sentier escarpé descend le long d'une très belle vallée, qui est un parc national jusqu'à la mer de Lybie. Le panorama est époustouflant. Parcours de 16 km où les randonneurs traversent de somptueuses forêts de cyprès et de pins. Dans la partie inférieure du canyon, on parcourt le paysage le plus spectaculaire de toute la Crète; ces gorges sont bordées de parois verticales parfois hautes de 600 m et l'endroit le plus étroit, appelé «Les portes de fer» forme un passage de 3m de large uniquement. Les guides de voyage donnent les informations pour effectuer cette balade depuis le nord ou le sud avec un accès par la mer.

PHAISTOS ET LE DISQUE DE PHAISTOS.

Dans le sud de l'île à proximité de Matala, l'un des palais Minoens les plus anciens. Après Knossos, le deuxième en importance. Les archéologues italiens ont en fait dégagé deux palais. Le premier fût détruit vers 1600 av JC et remplacé par un second à nouveau détruit vers 1400 av JC par un séisme. C'est à cet endroit que fut découvert le célèbre disque d'argile exposé au musée d'Héraklion. Mystérieux disque de 16 cm de diamètre recouvert d'inscription; presque 100 ans après sa découverte, le mystère est à peu près entier, on n'a pas réussi à déchiffrer les 241 signes, semblables à des hiéroglyphes. Le panorama de ce site à proximité de la mer est superbe.

Ville de CHANIA (ou La Canée)

Chania possède un patrimoine historique remarquable. Au contraire d'Héraklion, bétonnée et moderne, Chania peut se targuer d'être la plus belle ville crétoise. L'affluence touristique est importante, très nombreuses tavernes, cafés et boutiques de souvenirs mais heureusement on peut trouver très près des artères saturées, d'adorables ruelles par exemple dans le quartier de Splanzia, derrière le port et les arsenaux vénitiens. On peut aussi visiter l'église Agios Nikalaos (voir photo). Cette église flanquée d'un campanile et d'un très beau minaret a traversé les siècles; d'abord les Vénitiens puis les Ottomans en firent la mosquée principale de la ville, aujourd'hui elle est orthodoxe.

Ville de RETHYMNON

La vieille ville est un pur enchantement moins touristique, mais tout aussi charmante; c'est la troisième grande agglomération crétoise. Avec son centre historique, son vieux port vénitien et ses attraits ottomans, Réthymnon rivalise avec Chania. Sa longue plage est un avantage de plus. La Crète authentique est à portée de main; on a aussi beaucoup aimé la forteresse vénitienne et sur la colline la mosquée du sultan Ibrahim Han. Si Héraklion est la capitale économique de Crète, Réthymnon est considéré d'après les guides comme son cœur culturel et effectivement cette ville nous a énormément plu.